

Menghindari Kutukan Sumberdaya Alam: Memperbaiki Tata Kelola Industri Ekstraktif di ASEAN

Institute for Essential Services Reform (IESR)

www.iesr.or.id

Jakarta, 24 Mei 2012

Mengapa ASEAN?

- Negara-negara di kawasan Asia Tenggara kaya akan sumber daya alam: minyak dan gas, mineral, hutan, air.
- Potensi SDA merupakan faktor kunci pembangunan di negara – negara anggota, sekaligus modal integrasi ASEAN.
- Pengelolaan sumber daya alam di negara-negara anggota ASEAN masih menghadapi tantangan transparansi, akuntabilitas, partisipasi dan korupsi.





Asia Tenggara: kawasan yang kaya sumber energi

Berdasarkan kajian atas 23 provinsi geologis (*geological provinces*) yang berada di seluruh atau sebagian dari negara-negara Brunei, Cambodia, Laos, Thailand, Indonesia, Malaysian, Myanmar, Philippines and China, *US Geological Survey* (2010) memperkirakan bahwa kawasan ini memiliki potensi cadangan minyak sebesar 26.1 milyar barrel dan 299 triliun meter kubik gas alam yang belum dieksplorasi.

Sumber Daya Alam Negara-negara ASEAN

INDONESIA

Pertanian : rempah-rempah, beras, teh, kopi, kelapa sawit, dan tebu.

Pertambangan : minyak bumi, bijih timah, emas, gas alam, dan tembaga.

Tempat pariwisata yang diminati oleh banyak turis.



MALAYSIA

Pertanian : beras, karet, kelapa sawit, dan teh.

Pertambangan : minyak bumi dan gas alam.



BRUNEI DARUSSALAM

Pertanian : kelapa, kelapa sawit, dan karet.

Pertambangan : minyak bumi dan gas alam.



SINGAPURA

Memiliki negara yang letaknya strategis, karena merupakan pusat dari pelayaran internasional.

KAMBOJA

Pertanian : karet, beras, kayu, dan ubi-ubian.

Pertambangan : gas alam, minyak bumi, dan batu permata berupa safir dan rubi.



LAOS

Memiliki pasokan listrik yang sangat besar dan gratis digunakan oleh rakyatnya. Sumber daya alam hutan: kayu jati dan cendana



MYANMAR

Pertambangan : tembaga, emas, timah, seng, perak, batu permata, gas alam dan nikel.

Pertanian : beras, kacang-kacangan, dan karet.



FILIPINA

Pertanian : padi, jagung, gula, kopra, dan abaca.

Pertambangan : tembaga, emas, perak, bijih besi dan keramik.



THAILAND

Sumber daya alam keindahan pantai dan laut.

Pertanian : beras, mangga, jagung, tebu, karet, cengkeh, dan ubi-ubian.

Pertambangan: timah, tembaga, minyak bumi, gas alam, emas, timbal dan wolfram.



VIETNAM

Pertanian : beras, karet, keledai, kopi, dan teh.

Pertambangan : minyak bumi dan batu bara.





Thank

You